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香港文匯報訊（記者

鄭治祖）行政長官梁振
英昨日再次講解他的管
治理念和社會形勢，指
出香港目前面對房屋、
貧窮和老年社會3個主要
民生問題，特區政府會
定好處理的優先次序，
但強調「要應付貧窮、
房屋、老年和環境問
題，我們必須有經濟實
力和財政實力，否則一
切都是空談」，故當局須
維持審慎理財原則，而
即將成立經濟發展委員
會及金融發展局，配合
推動香港經濟向前發
展。
梁振英昨日在立法會

答問大會的開場發言中
指出，香港正面對3個主
要民生問題：房屋、貧
窮和老年社會，同時面
對環境保護這個社會問
題，以及2017年的行政
長官選舉的具體辦法和
2016年立法會的選舉辦
法這個政制問題，而特
區政府會做好施政的優
先次序，如「港人港
地」，以行政措施遏止內
地「雙非」孕婦來港產
子，叫停深圳非戶籍居
民「一簽多行」來港的
安排，「我們有需要不
失時機，要當機立斷」，
並取得了及時的效果，
但複雜的、涉及制度改
革的政策，當局需要從
長計議，並廣泛聽取意
見。

制度改革需互讓互諒
他說：「社會對這些

問題既十分關心，亦有
不同看法，有不少分
歧，需要政府、立法會

和整個社會齊心合力，互讓互諒地去解
決。」
梁振英強調，「要應付貧窮、房屋、老

年和環境問題，我們必須有經濟實力和財
政實力，否則一切都是空談」；歐洲多國
近年的債務危機，警惕了特區政府在考慮
新增的財政開支時必須小心審慎，顧及長
遠的影響，以免為將來留下難以負擔的包
袱。
他表示，在審慎理財的同時，面對經濟

內部發展及海外發展的機遇及困難，特區
政府有需要「適度有為」地為香港的企業
及專業界提供支援，而即將成立的經濟發
展委員會，由專業服務界代表，向政府提
要求、提主張、提意見，從土地、資金、
稅務、人才培訓等作多方面綜合考慮，協
助制訂全面的經濟發展策略和產業政策。

金發局助券商拓內地
同時，他又說，特區政府已經全面開展

了「金融發展局」籌備工作，內部成立的
相關部門已擬定了草稿，相信「金融發展
局」很快會成立，相信透過這個共商發展
的平台，推動中小型證券商在內地發展。
另外，紡織及製衣界立法會議員鍾國斌

關注到傳統優勢企業的升級轉型的問題。
梁振英說，香港不同行業的企業所需要解
決的經營問題不一，但他與管治團隊定會

做到政綱的適度有為，支援香港企
業在本港及海外的持續發展。

他又說，約於1個月後
會參加在廣東一
帶經營的港商舉
辦的約千人晚宴
聚會，既想聽取
他們的意見，並
在當前經濟氣
候下為他們

打氣。

梁振英昨日首次出席立法會答問大會，
回答了18位議員的提問，期間主動提到

未進入表決程序的長者生活津貼撥款申請。
他說，長者生活津貼是持續性的扶貧措施，
有必要維持資產和入息申報的規定，令政府
資源可以讓最有需要的長者最大程度受惠。

倘無限制年增38億
他解釋，倘70歲或以上長者領取長者生活

津貼不設入息和資產上限，初期新增開支會
由每年62億元跳升至接近100億元，增近38
億元，而隨 人口老化，開支更會逐年增
加，必須考慮政府的財政能力。他又強調，
長者生活津貼絕非政府唯一的扶貧措施，即
將重設扶貧委員會，協助政府制定切合社會
扶貧需要的政策及「貧窮線」，以客觀及可
量度的標準，有系統地正視貧窮問題，並作
出應對策略，逐步改善民生。
不過，「人民力量」立法會議員陳志全在

會上以紀律部隊進行職系架構檢討設有追溯
期為由，指追溯是有先例，並要求當局將追
溯期定於10月1日。

依財政紀律慎開支
梁振英反駁說，類似長者生活津貼的撥款

和支出是無追溯的先例，重申立法會在哪個
月通過，便在那個月開始起計，「長者生活
津貼是一筆相當大的開支，因此一定要審
慎，我們一定要根據政府已有的財政管理紀
律做事，我不想開這個先例⋯⋯如果大家需
要時間長些，送錢到老人家手上的時間就要
順延，就是一個這麼簡單的事實」。
公民黨黨魁梁家傑則聲言是當局「逼立法

會通過」，在9天左右，「逼我們的福利事務
委員會開了超過10小時的會議，兩次強闖立
法會財務委員會」。
梁振英回應說，政府並無催促或逼迫立

法會議員，提出10月前通過主要是考慮
在財委會通過後，當局才能啟動準備工
作，「我們已經是高度壓縮，包括即將
來臨的農曆年的5日假期，我們的同事
都要犧牲假期返回辦公室工作做事，使
我們可以按原來計劃，在3月把錢送到有
需要的老人家手上，讓他們不用繼續
『心掛掛』」。

要求下周五開財會
他續說，特區政府做事的目標、

宗旨、做法很單純，也很簡單，完
全是實事求是，講事實、擺道理，

沒有任何不尊敬或向立法會施壓的意圖，又
指勞工及福利局局長張建宗於昨晨去信張宇
人，要求於11月9日舉行會議繼續討論有關
的撥款申請，「如果大家認為在本月9日那
天不能開完，可以在本月16日繼續開，當局
都會回來」。
民建聯主席譚耀宗支持舉行下周五再開

會，希望事件能盡快解決，但反對派議員稱
在下周五會議仍會不斷提問，「問到滿意，
問到夠為止」，屆時未必能進入表決程序，

故希望當日可縮短每名議員的發問時
間。工聯會議員黃國健支持加開會

議，但工聯會目前未決定投票
立場。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在競選
政綱中表明會研究退休保障計劃的特首梁
振英昨日在立法會答問大會上表示，中央
政策組已就香港長者的經濟狀況和退休計
劃進行全港性住戶調查，涵蓋約1萬個住
戶，並希望在年底會有初步結果。屆時，
當局很樂意與各界人士討論有關結果，商
議並訂立一套良好的退休保障制度。

CY：財富分配 不能輕率
梁振英昨日在答問會上重申了在競選特

首時的主張，強調希望在政府和社會各界
通力合作之下，做到「老有所養、老有所
依、老有所居」，但是否推行全民退休保
障計劃，不能單因為香港近年經濟發展比
較好就輕率決定，涉及的是過去長期積存
的收入和財富分配的問題，「我們不能一
次過派錢」。
他續說，中央組正就此進行研究，目前

需要進一步研究退休保障制度的可持續
性：「我們要有一個負責任的計劃，意思
就是我們應承老人家的任何計劃，我們真

的能夠日復一日、年復一年地做下去。這
個對我們來說，在財政安排上，是一個比
較大的一個考驗。」

研究優化強積金制度
另外，民建聯立法會議員黃定光擔心，

強積金管理費高、投資回報低等問題仍未
能因強積金實施「半自由行」而得到改
善，要求當局下決心進一步改革，如由公
共機構做強積金的信託人，研究為強積金
的收費設上限，及銀行應以零存整付的形

式處理強積
金。
梁振英同意，強積金

制度有比較大的改善空
間，強調在競選政綱中主張探
討全面優化強積金計劃，降低管理
費，推出回報穩定的投資產品等，「這
確實是一個工作方向」，「我很願意
與香港的僱主、僱員，以至廣大社會
人士一起去研究，看看我們如何可
以落實」。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）特首梁振英於競
選政綱中確實表明，會成
立研究標準工時的專責委
員會，跟進上屆政府就標
準工時的政策研究。工聯
會議員王國興昨日在特首
答問大會上要求他兌現選
舉承諾，交代標準工時立
法的時間表及路線圖。梁
振英在回應時表示，特區
政府將於本月底向勞工顧
問委員會提交有關標準工
時的政策研究報告，於下
月向立法會人力事務委員
會匯報，並會成立來自政
府、僱主、僱員、學者和
社會人士五方面的專責委
員會來進行研究，並跟進
上屆政府就標準工時的政

策研究。
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退休保障調查 年底公布結果

■長者苦候的津貼，會

從哪月起計？

■梁振英答覆立法會

議員提問時身體語言

豐富。 中新社

■特首在答問期間，長者在立法會外請願，要求盡快確立發放長津的時間表。 梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由於反對派「拉

布」，長者生活津貼計劃的撥款申請未能於10月通

過。特區政府昨日去信立法會財務委員會主席張宇

人，希望財會於11月9日，即下周五加開會議繼續討

論。行政長官梁振英昨日在立法會答問大會上重

申，當局不會為「長者生活津貼」的追溯期開先

例，堅持立法會在哪個月通過，就在那個月開始起

計，「如果開這個先例，是危險的」。他說，長者生

活津貼是持續性的扶貧措施，有必要維持資產和入

息申報的規定，懇切呼籲立法會盡早通過撥款申

請，讓超過40萬名有需要的長者盡快受惠。

籲立會盡早通過撥款惠40萬長者
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